

Commissarien keine Communication mehr haben; ich erwartete indessen mit meinen Truppen die Befehle der beyden Ráthe. Ich muß meinen Grenadieren die Gerechtigkeit wiederfahren lassen, daß sie, bis auf diesen Augenblick, trotz der critischen Lage, in der wir uns befanden, ruhig in Reihe und Glied blieben, und daß ich auch nicht einen murren hörte. Wahrscheinlich würde sogar die vernünftige Majorität der Grenadiere, statt durch eine kleine Anzahl von Factionisten zum Aufruhr hingerissen zu werden, diese gezwungen haben, rühmlich mit ihnen zu fechten, wenn das Glück mir den Befehl verschafft hätte, die Gewalt mit den Waffen zurückzutreiben. Ich hatte meine Officiere in den Zirkel treten lassen, und ihnen Augereau's Befehl mitgetheilt. Fast alle billigten mein Betragen. Dieß war der Augenblick, den einige Factionisten benutzten, laut zu werden. Der Capitain Fortel rief: wir sind keine Schweizer. Der Lieutenant Meneguin wagte es, sich zu rühmen, daß er am meisten zum Aufstande der französischen Garde beygetragen hätte. Der Unterlieutenant Devaux sagte: » Ich habe mich am 13ten Vendemiaire in dem Kampfe gegen Ludwig XVIII. geschlagen, und bin verwundet worden; ich will mich jetzt nicht für ihn schlagen lassen. » Ein